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   Gemeindeamt Fließ 

   A-6521 Fließ, Bezirk Landeck 

   Tel. 05449-5234, Fax 05449/6333 

   Email: gemeinde@fliess.tirol.gv.at 
 

 
 
 
 

über die 6. Gemeinderatssitzung am 31. August 2007 
 
 
BEGINN:  20.00 Uhr 
 
ANWESENDE:   
 
BGM Ing. Bock Hans-Peter Sozialdemokraten und Parteifreie (Bock H.P.) 
Vzbgm. Mag. Ing. Huter Wolfgang Sozialdemokraten und Parteifreie (Bock H.P.) 
GV Waldegger Peter Sozialdemokraten und Parteifreie (Bock H.P.) 
GR Gigele Reinhold Sozialdemokraten und Parteifreie (Bock H.P.) 
GR Fritz Rudolf Sozialdemokraten und Parteifreie (Bock H.P.) 
GR Mag. Knabl Manfred Sozialdemokraten und Parteifreie (Bock H.P.) 
GV Knabl Günter ÖVP Einheitsliste der Fraktionen Eichholz, Urgen, Niedergallmigg 
GV Mag. Jäger Reinhold ÖVP Einheitsliste Dorf – Berg (Jäger Reinhold) 
GR Schranz Siegfried ÖVP Einheitsliste Dorf – Berg (Jäger Reinhold) 
GR Schwarz Ewald ÖVP Einheitsliste Dorf – Berg (Jäger Reinhold) 
GR Hairer Walter Einheitsliste Piller 
GR Walser Hugo Für Hochgallmigg 
GRin Orgler Martha ÖVP Hochgallmigg – Orgler Martha 
EGR Ing. Neuner Marco Sozialdemokraten und Parteifreie (Bock H.P.) 
EGR Spiß Walter ÖVP Einheitsliste der Fraktionen Eichholz, Urgen, Niedergallmigg 

 
ENTSCHULDIGT:  
 
GR File Christian Sozialdemokraten und Parteifreie (Bock H.P.) 
GR KR Gitterle Sebastian ÖVP Einheitsliste der Fraktionen Eichholz, Urgen, Niedergallmigg 
EGR Spiß Markus Sozialdemokraten und Parteifreie (Bock H.P.) 
EGR Lang Karl Sozialdemokraten und Parteifreie (Bock H.P.) 

 
 
TAGESORDNUNG: 
 
1.) Eröffnung und Begrüßung – Feststellung der Beschlussfähigkeit des Gemeinderates. 
2.) Genehmigung des Protokolls der 5. Gemeinderatssitzung vom 06. Juli 2007; 
3.) Anfragen der Gemeindebürger an den Bürgermeister und an die Gemeinderatsmitglieder. 
4.) Information durch den Bürgermeister 
5.) Raumordnungsangelegenheiten 
6.) Grundangelegenheiten (Kauf, Verkauf, Pacht) 
7.) Auftragsvergaben  
8.) Förderungsauszahlungen (Vereine, Landwirtschaft...) 
9.) Darlehensaufnahme - Kontokorrent 
10.) Anträge, Anfragen und Allfälliges 
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1.) Begrüßung und Eröffnung der  Gemeinderatssitzung durch den Bürgermeister Ing. Bock 
Hans-Peter 

 
Bürgermeister Ing. Bock Hans-Peter eröffnet die 6. Sitzung des Gemeinderates um 20.00 Uhr und be-
grüßt die erschienenen Mitglieder des Gemeinderates sowie die anwesenden Zuhörer. Der Bürger-
meister stellt die Beschlussfähigkeit des Gemeinderates fest.  

 
2.) Genehmigung des Protokolls der 5. Gemeinderatssitzung vom 06.07.2007 
 
Der Gemeinderat beschließt das Protokoll der 5. Gemeinderatssitzung vom 06.07.2007 mit 12 Stim-
men (1 Gemeinderats- und 2 Ersatzgemeinderatsmitglied  waren bei der 5. Gemeinderatssitzung nicht 
anwesend). 
 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig folgende Punkte in die Tagesordnung aufzunehmen: 

• Personalangelegenheiten 
 
3.) Anfragen der Gemeindebürger an den Bürgermeister und an die Gemeinderatsmitglieder 
 

Von Seiten der Zuhörer wurden keine Anfragen gestellt. 
 
4.) Information durch den Bürgermeister  
 
a.) 24 Asylwerber werden am Montag den 3. September ihr Quartier in Fließ beziehen. 8 schulpflich-

tige Kinder (2 Volksschul- u. 6 Hauptschulkinder) werden am Mittwoch eingeschult. Der Fortbe-
stand der 4-klassigen Volksschule in Fließ ist damit gesichert. 

b.) Die Arbeiten am Radweg gehen zügig voran. Der Abschnitt Zoll ist großteils abgeschlossen. Die 
Verkehrsinseln und das Wartehäuschen werden etwas später errichtet. Die Arbeiten in Nesselgar-
ten wurden begonnen. Sämtliche Arbeiten müssen bis 15. Oktober abgerechnet sein. 

c.) Die Brücke über den Pinsbach kann heuer leider nicht mehr errichtet werden. Es hat kein Schlos-
ser ein Angebot abgegeben. Die Arbeiten werden im Laufe des Winters neu ausgeschrieben. 

d.) Die Überdachung der Lagerboxen im Bauhof wird demnächst errichtet. Die Leimbinder wurden 
bereits geliefert. 

e.) Der Hochbehälter für das NPH und Puschlin wird noch vor Winterbeginn fertig gestellt. 
f.) Unsere Arbeiter haben mit der WVA-Niedergallmigg (Baldauf) begonnen. Ab der Straße handelt es 

sich um die Privatwasserleitung der Familie Baldauf. 
g.) Die Güterwegbauabteilung des Landes ist derzeit mit der Verbreiterung der Straße nach Ober-

eichholz beschäftigt. Es ist aber derzeit nicht absehbar ob diese Arbeiter im Herbst noch dort be-
schäftigt sind oder ob diese schon früher abgezogen werden. 

h.) Der Bürgermeister berichtet von der Begehung mit den Vertretern des Bundesdenkmalamtes. Es ist 
gelungen einige Objekte aus der Liste zu streichen. Nicht gestrichen wurden die Heiligenfiguren 
der Kapelle des hl. Johannes Nepomuk in Ehl und des Immaculatabrunnens, die Pontlatzbrücke, 
der Kalvarienberg und die Kirche in Niedergallmigg. Neu aufgenommen wurde die Kapelle in 
Niedergallmigg (Loch). Durch den Einspruch von RA Mag. Stefan Weiskopf konnte eine deutliche 
Abschwächung der Verordnung erzielt werden. 

 
 
5.) Widmungs- bzw. Raumordnungsangelegenheiten: 
 

• Die Änderung der Bebauungspläne für die Urgener Siedlung ist derzeit in Ausarbeitung. Nach 
einer Besprechung mit den Betroffenen könnte die Änderung eines Teilbereiches in der nächsten 
Gemeinderatssitzung zur Beschlussfassung vorgelegt werden. 

• Die Änderung des Flächenwidmungsplanes im Bereich Beckenhof wird derzeit von der Fa. Pro-
alp vorbereitet. Die Details müssen jedoch mit Herrn HR Dr. Spörr besprochen werden, da das 
ÖROK geändert werden muss und öffentliches Interesse in diesem Fall nicht geltend gemacht 
werden kann. 
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•  Herr Jäger Gerhard hat um den Kauf eines Grundstückes neben dem Wohnhaus seines Vaters 
(Jäger Alois) angesucht. Die Fa. Proalp überprüft derzeit die Möglichkeiten. 

 
 
6.) Grundangelegenheiten (Kauf, Verkauf, Pacht): 
 

a.) Der Gemeinderat beschließt einstimmig, die Gpn. 4729/1 und 4792/2 von Herrn Rimml Franz, 
Piller zum Pauschalbetrag von € 9.000,-- anzukaufen. Die Grundstücke haben eine Größe von 
2,0677 ha und grenzen direkt an die Wiesen der Gemeinde (LKF) an. 

b.) Der Gemeinderat beschließt einstimmig an Herrn Jäger Robert eine Teilfläche (ca. 1 m²) zu den 
üblichen Bedingungen der Gemeinde zu verkaufen. Der genaue Gemeinderatsbeschluss wird erst 
nach Vorliegen der Vermessung gefasst. 

c.) Der Gemeinderat beschließt einstimmig der Fa. Alpine Mayreder die Verlegung eines Stromka-
bels entlang des Sportplatzes in der Fließerau zu gestatten. Die Gestattung erfolgt zu denselben 
Bedingungen wie bei der Fa. Strang-Bau. 

d.) Herr Ott David hat bei der Gemeinde um Einräumung einer Dienstbarkeit für die Nutzung des 
Brauchwassers für sein Wohnhaus angesucht. Das Wasser wird in der Gp. 3640/2 gefasst und 
gesammelt. Der Bauausschuss wird dieses Ansuchen zur Beschlussfassung vorbereiten. 

e.) Der Gemeinderat beschließt einstimmig, zu Gunsten von Frank Emilian bzw. seinen Rechtsnach-
folgern den vorgeschriebenen Grenzabstand entlang der Gp. 5756 (öffentliches Gut, Weg) zu un-
terschreiten. Bei einer möglichen Verbauung der angrenzenden Grundparzelle gilt die Grund-
grenze als Baufluchtlinie. 

 
7.) Auftragsvergaben (Naturparkhaus, Radweg): 
 

a. Der Gemeinderat beschließt einstimmig, die Fliesenlegerarbeiten im Hochbehälter „Obere Hö-
he“ an den Auftrag im NPH anzuhängen. Die Fa. Fifex wird beauftragt diese Arbeiten zum Preis 
von € 4.623,62 durchzuführen. 

b. Der Gemeinderat beschließt einstimmig, den Auftrag für die Edelstahlarbeiten (Schlosserarbei-
ten und Verrohrung) im Hochbehälter an die Fa. Steinsee zu vergeben. Die Auftragssumme be-
trägt € 31.371,00 abzügl. 3 % Skonto. 

c. Der Gemeinderat beschließt einstimmig, den Vorplatz des Naturparkhauses zu pflastern. Ver-
wendet werden Granitsteine die beim Radweg bzw. beim Poly-Landeck entfernt werden. Diese 
Arbeiten werden von unserer Arbeiterpartie in Zusammenarbeit mit der Fa. Pflasterei Bock er-
ledigt. 

d. Der Gemeinderat beschließt den Servicevertrag für den Heizkessel im NPH. Die Fa. Zangerle 
Elektrotechnik erhält den Zuschlag um € 350,-- jährlich. 

e. Der Bürgermeister berichtet, dass derzeit verschiedene Angebote für die Beleuchtung der Zebra-
streifen vorliegen. Da in diesen Bereichen eine ÖNORM-gerechte Beleuchtung vorgeschrieben 
ist, müssen diese Angebote erst überprüft werden. Der Bürgermeister wird den entsprechenden 
Auftrag vergeben. Der Gemeinderat ist mit dieser Vorgangsweise einstimmig einverstanden. Der 
Kostenrahmen beträgt ca. 25 – 30.000,-- €. In diesem Zusammenhang wird der Standort des 
Zebrastreifens in Urgen heftig diskutiert. Der Gemeinderat ist der Ansicht, dass eine Stelle ge-
funden werden muss an der ein möglichst gefahrloser Übergang mit der entsprechend vorge-
schriebenen Beleuchtung gefunden werden muss. 

f. Der Gemeinderat beschließt einstimmig ca. 1.200 – 1.500 fm Nutzholz an den Forstservice (Ma-
schinenring) zu verkaufen. Der Holzpreis beträgt derzeit € 76,--/fm am Stock. 

g. Der Bürgermeister berichtet, dass ein Radlader noch vor Winterbeginn angeschafft werden 
muss. Die Kosten belaufen sich auf ca. € 125.000,--. Der Bürgermeister wird mit Flür Adalbert 
und Knabl Stefan das beste Modell auszuwählen (CAT, Liebherr, Kramer...). Nach Vergleich der 
verschiedenen Typen muss die Bestellung möglichst rasch erfolgen. Die Bezahlung sollte nach 
Möglichkeit erst im Budget 2008 untergebracht werden. Der Gemeinderat ist mit dieser Vor-
gangsweise einverstanden. 
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h. Der Gemeinderat beschließt einstimmig von der Fa. LS-Technik „Topakustik-Lamellen“ für das 
Naturparkhaus anzuschaffen. Es hat sich herausgestellt, dass die Akustik im Gastronomiebereich 
nicht ideal ist. Die Kosten für diese Verbesserung belaufen sich auf € 1.990,25. 

i. Arch. Wiedermann könnte gebrauchte Tische (ca. 2 Jahre alt) von der LK-Tirol besorgen. Es 
handelt sich um Seminartische (Wiesner&Hager) mit einem Gesamtwert von 2.977,-- €. Die LK-
Tirol wäre bereit diese Tische zum Preis von 1.300,-- € abzugeben. Der Bürgermeister wird den 
Zustand dieser Möbel begutachten und die Anschaffung veranlassen. 

 
 
8.)  Förderungsauszahlungen (Vereine, Landwirtschaft...): 
 

a. Der Gemeinderat beschließt einstimmig den Verein Jugend & Gesundheit für das „InfoEck O-
berland“ mit einem jährlichen Zuschuss in Höhe von € 0,25 pro Einwohner zu unterstützen. Der 
Beschluss gilt für die Jahre 2008, 2009 und 2010. 

b. Der Gemeinderat beschließt einstimmig, die Vereine B.I.N und B.I.T. für die Beratungsstellen 
Landeck (Abhängigkeitserkrankungen) mit einem jährlichen Zuschuss in Höhe von € 0,10 pro 
Einwohner zu unterstützen. Der Beschluss gilt für die Jahre 2008, 2009 und 2010. 

c. Der Gemeinderat beschließt einstimmig, das Beratungslehrerteam im Bezirk Landeck für verhal-
tensproblematische und lernschwache Kinder mit einem jährlichen Zuschuss in Höhe von € 
90,00 zu unterstützen. Der Beschluss gilt für die Jahre 2008, 2009 und 2010. 

 
 

9.)  Darlehensaufnahme - Kontokorrent 
 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig bei der Raiffeisenbank Oberland, Zweigstelle Fließ, ein Zwi-
schendarlehen in Höhe von € 1 Mio. für die Vorfinanzierung der Förderungsbeiträge und der Vorsteu-
er beim Bau des Naturparkhauses aufzunehmen. Dieses Darlehen entspricht in den Konditionen den 
bereits bestehenden Darlehen. Der Beschluss vom 24. 05.2007 „Aufstockung des Kontokorrentkredi-
tes“ ist damit gegenstandslos. 
 
10.) Personalangelegenheiten: 
 
Der Gemeinderat beschließt den Dienstvertrag mit Frau DeGreef Petra und den Nachtrag zum 
Dienstvertrag mit Frau Schnegg Rosmarie. Die Details dieses Beschlusses sind in einem eigenen 
nicht öffentlichen Protokoll festgehalten. 
 

11.) Anträge, Anfragen und Allfälliges 
 
a.) Der Bürgermeister berichtet von der Organisation des Gemeinderatsausfluges. Die entsprechen-

den Informationen sind bereits an alle verschickt worden. Die Anmeldungen wurden durchgeführt. 
Es sind alle Gemeinderäte und Ersatzgemeinderäte eingeladen, die an mindestens 2 Sitzungen teil-
genommen haben. 

b.) Der Bürgermeister ersucht um eine Terminvormerkung. Die nächste Gemeinderatssitzung findet 
nicht wie angekündigt am Freitag den 19. Oktober sondern am Mittwoch den 17. Oktober 2007 
statt. 

c.) Der Bürgermeister ruft nochmals die Termine für die Fraktionsversammlungen (12.09. – Berg, 
13.09. – Niedergallmigg, 14.09. – Fließerau) in Erinnerung. 

d.) Der Bürgermeister berichtet, dass als Geschäftsführer für den Naturpark Kaunergrat Herr Dr.DI 
Partl Ernst mit Wirkung vom 01. September angestellt wurde. Diese Anstellung war erforderlich, 
da die Geschäftsführerin Mag. Totschnig länger bei der Familie bleiben möchte und Mag. Brauns-
hier eine fixe Lehrerstelle angeboten wurde. 

e.) GR Schwarz Ewald gibt die Beschwerden über die schlechte Beschilderung des Naturparkhauses 
weiter. Der Bürgermeister kann berichten, dass eine entsprechende Beschilderung an den Zu-
fahrtsstraßen bereits im Laufen ist. 
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f.) GR Mag. Knabl Manfred berichtet, dass er sich nach der Diskussion in der letzten Gemeinderats-
sitzung bezüglich der Verlegung der UMTS-Sendestation mehrfach rechtfertigen musste. Vorwürfe 
gegen ihn persönlich aber auch gegen den ganzen Gemeinderat wurden geäußert. Er ersucht alle 
Beteiligten um einen emotionsloseren Umgang mit diesem heiklen Thema. Er kann aber versi-
chern, dass die Anliegen der Bevölkerung durchaus ernst genommen werden. Unterlagen zum 
Thema Mobilfunk (Grenzwerte...) werden dem Protokoll angehängt. 

g.) GR Mag. Knabl Manfred ersucht um Verbesserung der Fahrbahn entlang des Stalles von Tschöge-
le Ludwig(wurde von GR Schranz Siegfried schon früher gefordert). Der Bürgermeister wird mit 
dem Grundbesitzer Kontakt aufnehmen. Spätestens im Zuge der Kanalsanierung soll dieser Miss-
stand beseitigt werden. 

h.) GR Mag. Knabl Manfred stellt fest, dass die Volleyballplätze nicht mit dem geeigneten Sand aus-
gestattet sind. Der Bürgermeister wird ein Angebot für eine Ausstattung mit Quarzsand einholen.  

i.) GV Mag. Jäger Reinhold ersucht den Bürgermeister bezüglich dem „Knabl-Marth-Haus“ von Sei-
ten der Gemeinde konkrete Schritte gegen den Verfall des Gebäudes zu setzen. Da bis jetzt noch 
nicht alle Grundbesitzer auf das Schreiben der Gemeinde geantwortet haben wird versucht ein 
Kaufangebot zu formulieren. 

j.) GV Knabl Günter kritisiert die Trockensteinmauern entlang der Straße nach Obereichholz wegen 
den höheren Folgekosten. Auf Grund der geringeren Herstellungskosten dürfte sich das Land für 
diese Variante entschieden haben. Das Einwirken des Bürgermeisters blieb erfolglos. 

k.) GV Knabl Günter hebt hervor, dass bei einer Beurteilung des Spielplätze (Bezirksblätter) die Ge-
meinde Fließ gut abgeschnitten hat. Er ersucht um Instandsetzung des Spielplatzes in Eichholz 
womöglich noch vor Schulbeginn. 

l.) GV Knabl Günter bemängelt fehlende Leitplanken in Eichholz. Der Bürgermeister informiert, dass 
die Anbringung der Leitplanken in Eichholz und Bannholz noch dieses Jahr geplant ist. 

m.) GV Knabl Günter erkundigt sich über die vorgesehene Asphaltierung im Bereich Schnatz. Der 
Bürgermeister erklärt, dass die für letztes Jahr geplante Asphaltierung von der Fa. Fröschl nicht 
mehr ausgeführt werden konnte. In diesem Jahr wird das Budget die Erledigung dieser Arbeiten 
nicht mehr zulassen. 

n.) GR Fritz Rudolf ersucht die neu ausgebaute Kurve (Obereichholz) noch vor Wintereinbruch zu 
asphaltieren. 

o.) GV Knabl Günter erkundigt sich über den aktuellen Stand bei der Errichtung des Steinschlag-
dammes in Urgen. Nach Vorliegen des Plans muss mit dem Grundbesitzer über die beanspruchte 
Fläche verhandelt werden. Die Kosten werden demnächst zur Beschlussfassung vorgelegt. 

p.) GRin Orgler Martha erkundigt sich über die Auszahlung der Grundablösen bei der Lawinenver-
bauung in Hochgallmigg. Erst wenn die Baumassnahmen abgeschlossen sind, können die Entschä-
digungen beschlossen werden 

Der Bürgermeister beendet die Gemeinderatssitzung um 21.50 Uhr.  
 
 
 
 
 
Der Schriftführer:         Der Bürgermeister: 
 
 
 
 
(Martin Zöhrer)        (Ing. Bock Hans-Peter) 
 

Gemeinderäte: 


